
1.事例検討会内容を理解できましたか 2.検討会内容を明日から活かせますか

回答数 割合 回答数 割合

17 63.0% 10 37.0%

10 37.0% 17 63.0%

0 0.0% 0 0.0%

0 0.0% 0 0.0%

27 27

①とても活かせる

②活かせる

③あまり活かせない

④活かせない

合計

①とても理解できた

②理解できた

③あまり理解できなかった

2018.8.9　　意思決定支援のための公開事例検討会　参加者アンケート

④理解できなかった

合計

・意思決定の難しさ、大切さを再認識させていただきました。

・これから自己決定が課題となってくる

・意思と意思の違い

・事例検討していく中でケアをする側の課題に対する認識の変化があった点が印象に残りまし

た。目先の課題ではなく、その人の余生への目標（生き方）に焦点を当てた課題を設定すること

・グループワーク

・意思決定!!それが大切である!!　生活師を大切に対象者に関わりたい

・客観性だけを重視しない。どんなことを目標に生きていきたいのか。大事な自己決定、自分が

生きてきた生活歴を考えて接する

・御本人の思いを推測し、それをキャッチできる力をもっともっと身につけていきたいを思いま

した。

・日々の意思決定にその方の生活史が大切だということ

・人として尊厳を考えて対応。何を意味しているのかと思いが

・意思形成支援。眼の前のことがらにとらわれがちではその方の意思決定を邪魔する

・理念共有!!最高の職場になる!!その人をちゃんと知る!!心を揺さぶる!!その人になって生き方を考

える!!

・倫理観の重要性

・まずは生活歴を知る。そこから問題解決が始まる

・判断（決定）に迷ったらその方の生活歴を振り返ることの大切さを学べてよかったです。

・理解はできました。それを実践できるよう。スタッフ共有し、関わっていきたいと思いまし

た。利用者の意思決定支援の大切さが分かりました。

・本人が最後に解決したいことが分かればふとんがどうとかは問題ではない。生活史が大切であ

ることを改めて考えることができた。

・「どんな情報で意思を明確にできるのか？」に生きてきたことを伝える。その方に現状を伝え

て〇〇だからこうしましょうか？とその方の生活史などが重要であるという内容。

・人生歴、生活歴を含め、その方のことを知ることの大切さ。私がAさんだったらと考えてみる視

点。利用者の意思決定を導くことのできる環境づくり。人としての尊厳。

・「自分だったら」で考えてみる。自分の考えを発言し、他の人はどう考えているかも聞くこと

で、良い方向性が見えてくることが分かりました。取り入れやすいです。

3.印象に残ったことを教えてください

・母親の役割の達成

・Aさんお立場になって考える。客観性で物事を考えない。その人の人生・生活史から知る。

・生活歴から話をしていくこと。

・「客観性を重要視しない」が大事。「〇〇したいという気持ちがあるんじゃないですか？」の

声掛けも意思決定支援である。この2点は印象的でした。
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4.グループワークの内容は明日から活かせますか

回答数 割合

11 40.7%

16 59.3%

0 0.0%

0 0.0%

27

5.その他　率直な感想をお聞かせください。

③あまり活かせない

④活かせない

合計

・他の方の意見とてもしっかりとしており感動しました

・古城さんの話を聞くといつも素直な気持ちになります。

・最初の話し合いの説明の際に参加型の研修にしたらもっと色んな意見が出たと思います。体験

すれば記憶に残りやすいので。参加させていただきありがとうございました。でしゃばってしま

いすみません。

・ご本人の意思を考えることが難しく思った。少しずつ実績を重ねていきたいと思います。

・一つ一つ意思決定を大切にできる様にしていきたいです。ありがとうございました。

・とても参考になりました。明日から意思決定支援ノートを作成し皆で取り組みたいと思いま

す。

・私はまだ職についていませんが、その人の歴史を皆で共有できているの？と疑問に思った。今

日の話し合いを職場全体できるように仕事先で頑張りたいです。今までの介護をあたらしい風で

いいところを生かし、ダメなところは皆で変えていきたいです。

・またこういった機会を作ってください

・いつもためになるし、自分の考えが自分の中で完結してしまっていることに気づきます

・意思決定に至るまでのプロセスが大切であると感じました。日々の業務の中では支援者側の都

合により、誘導的な話し方をしてしまうことがあります。今はすべての意思決定を支援すること

はいきなりできませんが、まずひとつずつ本人の意思決定を促せたら良いと思います。本日はあ

りがとうございました。

・一つ一つみんなで考えることがその人らしさを考えることができる。

・各事業所の問題を出しながらの話し合いが、共感しやすく「うちはこうしてます」と話が出る

と自分のところの問題も解決すると思いました。

・はじめての研修内容だったのでどういう内容かと不安でしたが、大切なこと・ケアをする中で

必要なことでした。

・倫理観、尊重、尊厳。常に相手の気持ちになり共有すると決定に結びつく

・他職員へ伝えることの難しさに悩んでいます

①とても活かせる

②活かせる
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